
Стенка на стенку 
Знакомьтесь: Владимир 

ДЕГТЯРЕВ, с т у д е н т пятого 
курса МГПИ, мастер спорта по 
борьбе дзю-до, член сборной 
команды дзюдоистов России. 
П о б е ж д а л на чемпионатах 
страны, на многих междуна
родных турнирах. Минувшим 
летом за отличное выступле
ние в международных сорев
нованиях в Болгарии Дегтяре
ву было присвоено звание 
«Мастер спорта международ
ного класса». Недавно Влади
мир вернулся из Италии — с 
командного Кубка Европы он 
привез бронзовую медаль. 

Борьба дзю-до, как известно, 
детище Страны Восходящего 
Солнца — Японии. За короткий 
промежуток времени этот вид во
сточных единоборств завоевал 
огромнейшую популярность во 
всем мире, и наша страна не ста
ла исключением из правил. В свое 
время советские бойцы дзю-до 
сумели мастерски освоить новый 
вид борьбы и неоднократно выхо
дили победителями соревнований 
различного уровня, в том числе и 
Олимпийских игр. Но весь этот 
богатый багаж опыта и мастер
ства был практически потерян 
после распада Советского Союза. 
Различные нестыковки в экономи
ческой политике России только 
еще больше ухудшили положение 
в российском дзю-до. И потому на 
протяжении ряда лет представи
тели этого вида борьбы не могли 
добиться хороших результатов на 
крупных международных турни
рах, таких, как чемпионаты мира 
и Европы, Олимпийские игры. По
этому успешное выступление 
сборной команды дзюдоистов 
России в Риме, а главное, завое
ванные в Италии бронзовые меда
ли воспринимаются сегодня осо
бенно радостно. Приятно осозна
вать, что в составе сборной был 
представитель магнитогорской 
школы дзю-до. 

- Действительно, распад 
СССР и экономический упадок 
России отрицательно сказались 
не только на нашем виде спорта, 
- говорит председатель город
ской федерации борьбы дзю-до 
Роман Кадыров. —.Но как 
объяснить это детям, которые 
по-прежнему валом идут в сек
ции нашей федерации? Сегод
ня в них занимается 1,5 тысячи 
человек. Это немало, и это хо
рошо: заня.тия спортом для мо
лодежи —спасение от наркоти
ков и безделья. Разве можно 
сказать им всем «нет»? Чтобы 
как-то выжить в период нынеш
него безвременья, приходится 
параллельно заниматься бизне
сом. Мы создали свою фирму rio 
производству и продаже моро
женого, доходы от нашей дея
тельности вкладываем в, разви
тие дзю-до: организация детс
ких соревнований, обеспечение 
более-менее устойчивого трени
ровочного процесса для бойцов 
высокого класса требуют финан
совых вливаний, и немалых. Как 
видите, наши усилия были не 
напрасны — это подтверждает 
успешное выступление Влади
мира Дегтярева в Риме. Кроме ' 
него, в различных составах 
сборной страны нашу федера
цию представляют еще пять 
человек. Жаль, что в долгом 
процессе становления мы поте
ряли немало опытных тренеров. 

- Только теперь я могу твер
до сказать, - заметил тренер 
Дегтярева Александр Фигловс-
кий, - что успехи Владимира не 
носят случайный характер. Он 
стал мастером высшего класса. 
Соревнования в Риме это под
твердили. Глядя на него, моло
дые дзюдоисты буквально на 
глазах растут в мастерстве. Ког
да Володя приехал из Италии и, 
принес в спортзал бронзовую 

награду европейской пробы, я 
построил ребят и каждому дал 
подержать медаль в руках. Надо 
было видеть, как загорались в 
этот момент глаза мальчишек! 
Наверное, каждый видел себя 
чемпионом... 

Юным дзюдоистам Магнитки 
есть с кого брать пример и кому 
подражать. Книжные герои из 
литературы и видеофильмов про 
дзю-до им, пожалуй, ни к чему. 
Теперь у них есть собственный 
живой герой - Владимир Дегтя
рев. Причем важно, что этот ге
рой не только фанатик спорта, 
чье кредо —строгий спортивный 
режим, победы в поединках. В 
его активе - и отличная учеба в 
институте. 

И все же о турнире в Риме хо
чется знать чуточку подробней. 
И Дегтярев рассказывает: 

- Кроме меня, в состав сбор
ной команды России вошли два 
борца из Владикавказа, два из 
Майкопа и один из Волгограда. 
Боролись команда на команду, 
или, как мы говорим, стенка на 
стенку. Первая наша схватка 
была с итальянцами. Во время 
нее в зале творилось что-то не
вообразимое — темперамент
ные итальянцы очень азартно 
болели за своих спортсменов. В 
такой обстановке главным для 
нас было умение держать себя 
в руках, способность рассла
биться и не обращать внимание 
на льющиеся через край эмоции 
зрителей. Мне это удалось. Сам 
поединок с итальянским борцом 
моей весовой категории был на 
редкость упорным. Как-никак 
соперник — второй призер 
Олимпийских игр. Только в кон
це поединка, пусть и с минималь
ным преимуществом, мне все-
таки удалось вырвать победу. 
Остальные три схватки: с нем
цем, австрийцем и испанцем — 

прошли более удачно, во всех 
я выиграл чисто. По итогам ко
мандной борьбы чемпионами 
соревнований в Риме стали 
дзюдоисты из Голландии, на 
втором месте- французы. Рос
сийская команда выиграла тре
тье место. После долгих лет не
удач это просто отличный ре
зультат. 

- В борьбе дзю-до существу
ет арсенал болевых и удушаю
щих приемов. Это не больно и 
не страшно? 

- Болевой прием - он и есть 
болевой прием. Конечно, боль
но. От удушающих приемов 
тоже по телу пробегает дале
ко не радостная дрожь. Но это 
же дзю-до. Если выбрал этот 
вид борьбы, терпи. Или играй, 
например, в настольный теннис 
—там тебя испытывать на уду
шье никто не будет. Дзю-до -
спорт для людей сильной воли. 
Ну, а чтобы со стороны сопер
ника не допускать таких при
емов, надо постоянно шлифо
вать свое мастерство. К приме
ру, мы к каждому международ
ному турниру готовим два-три 
приема, так сказать, «домаш
ней заготовки» — в борьбе 
дзю-до, как и в спортивной гим
настике, большое поле для эк
спериментов. Этого запаса мне 
хватает на два, максимум, три 
соревнования. Мои новые при
емы во время схватки момен
тально фиксируются на видео
пленку, изучаются, и в следу
ющих боях я уже для соперни
ков не представляю секрета. 
Мой тренер тоже записывает 
приемы других бойцов, и мы их 
изучаем. Эта круговерть не 
дает жить спокойно. 

- У тебя есть надежда по
пасть на чемпионат Европы? — 
спрашиваю Владимира. 

- Надежда есть всегда. Кто 
ж не хочет стать генералом?; 
Таких среди борцов мало или 
нет вообще. Чемпионат будет 
в мае будущего года. Поживем 
— увидим. 

-Дзю-до -японская борьба. 
Ты не хотел бы вдохнуть воз
дух предков дзю-до? 

- Это моя давняя мечта. На
деюсь, что она сбудется. 

Ю. КИРИЛЛОВ. 
На снимках: Наград Влади

мир завоевал много, поэтому 
пришлось их «разделить»; сле
ва тренер А. Фигловский, сам 
В. Дегтярев в центре и пред
седатель городской федерации 
дзю-до Р. Кадыров - в завое
ванных наградах Дегтярева 
велика доля труда и его настав
ников; бронзовая награда Куб
ка Европы. 

Фото автора. 

СПОРТ-ВЕСТИ 
Бокс 

В Челябинске завершился восьмой между
народный турнир по боксу памяти О. Прима
кова и АчВасина. Более ста боксеров приня
ли в нем участие, представители не только 
различных городов России, но и Казахста
на, Узбекистана, Латвии, Эстонии. 

Сборная Магнитогорска в составе девяти 
человек была скомплектована из представи
телей клубов «Профи-1», «Арслан», «Кредо», 
объединения ФиЗ «Магнит» ОАО «ММК». 

Права боксировать в финальных поединках 
добились трое спортсменов Магнитки, один 
из них — мастер спорта международного 
класса, воспитанник «Магнита» Андрей Ку-
тасеевич. Ему не было равных в супертяже
лой весовой категории. 

Плавание 
Коллектив плавательного бассейна ОАО 

«ММК» отметил свое двадцатипятилетие. В 

честь этого юбилея и прошли соревнования 
по плаванию среди молодежи и ветеранов. 
Первыми стартовали ветераны. Отличные 
результаты среди женщин показали И. Те-
рентьева, И. Лебедева й Л. Чумарина. А ког
да стартовали мужчины, то все внимание 
было приковано К ветерану ветеранов — пя
тидесятилетнему Геннадию Пикину, дважды 
бронзовому призеру чемпионата Европы сре
ди ветеранов. Пятьдесят метров на спине он 
проплыл отменно, буквально крохи проиграл 
своим значительно более молодым соперни
кам. Но в своей возрастной группе Пикин 
вновь лучший. 

Были Определены и лидеры среди моло
дых перспективных пловцов. Ими стали 
М. Коновалов, А. Ураков, А. Кабанов, С. Кор
чагин, М. Федотов, О. Одер, Е. Шеметова и 
другие. 

За 25 лет тренерским коллективом бассей
на было подготовлено девятнадцать масте
ров спорта по плаванию и один мастер 
спорта международного класса, финалист 
Олимпиады-92, бронзовый призер Кубка 
Мира-93 Виктор Андреев. 

Организационный комитет по празднова
нию юбилея бассейна и проведению сорев

нований благодарит за поддержку спонсо
ров: «Промстройбанк», ФПГ «Магнитогорс
кая сталь», нотариальную контору Шпарфо-
вой, Союз молодых металлургов, фирму 
«Блок-сервис», фирму «Фуджи-центр», ОАО 
«Квадро-продукт», магазин «Лия» и других. 

Дзю-до 
Традиционным японским приветствием 

«Рэй» в борцовском зале легкоатлетическо
го манежа ОФиЗ «Магнит» в рамках откры
того первенства спортивной шкОлы ММК 
начались в минувшую среду соревнования по 
дзю-до. Участвовать в столь интересных со
ревнованиях изъявило желание 160 юношей 
и девушек различных школ дзю-до города. 
Особенно представительны были команды 
«Магнита» и ДЮСШ № 8 (гороно). 

Несмотря на молодость, многие участни
ки показали хорошую.техническую подготов
ку. Победителями стали М. Сарафанникова, 
Н. Шарандак, Н. Кашаева, П. Парыгин, 
А. Каташев, М. Янель, А. Лысенков, П. Мань-
ков, К. Сайфутдинов, Р. Магомедов., Г. Си-
монян. 

А взрослые мастера дзю-до из объеди
нения ФиЗ «Магнит» тем временем участво-

ПО СТРАНИЦАМ ПЕЧАТИ 
КАК БУДЕМ ЖИТЬ 
В Н О Я Б Р Е 

О ж и д а н и я осеннего повыше* 
ния цен , по нашим прогнозам, 
вполне оправданны. 

Если в августе и сентябре'наблю
далось некоторое снижение цен по 
причине отпусков политиков и тру
да пенсионеров на дачных сотках, 
то в начале октября они застыли на 
месте. В ноябре потребительские 
цены вновь начнут движение вверх 
и вырастут на 1,7 процента. Про
изойдет значительное удорожание 
платных услуг — на 3,4 процента — 
за счет повышения тарифов на ком
мунальные услуги, что во многом 
связано с увеличением платы за газ 
с октября. Рост цен на продоволь
ственные товары в ноябре составит 
1 процент, на непродовольственные 
— 2,1 процента. 

Денежные доходы в расчете на 
душу населения несколько возрас
тут (0,6 процента) и составят в 
среднем 904,4 тыс. руб. Не после
днюю роль здесь сыграет «рост 
доходов» наших пенсионеров, (ин
дексирование пенсий в октябре). 
Величина прожиточного минимума 
в среднем на каждого россиянина 
увеличится на 1,5 процента й дос
тигнет 416,1 тыс. руб. Такой же при
рост ожидается и для трудоспособ
ного населения. Для пенсионеров 
прожиточный минимум составит 
293,5 тыс. руб., что выше октябрьс
кого на 1,6 процента, для детей — 
418,9 тыс. руб. 

Ряды безработных в ноябре нач
нут пополняться. Состоящих на уче
те в службе занятости станет боль
ше на 0,8 процента, зарегистриро
ванных безработных — на 0,9 про
цента. Их число прогнозируется 
2343,3 тыс. чел. и 2099,7 тыс. чел. 
соответственно. Потребность в ра
ботниках, заявленная в службу за
нятости, составит 409,6 тыс. чел. , 
что выше октябрьского уровня на 1,6 
процента. 

Служба прогноза «АиФ». 

ПРОМСТРОЙБАНКУ 
РОССИИ - 7 5 ЛЕТ 

Все э т и г о д ы банк сохраняет 
традиционные связи с базовы
ми отраслями экономики, финан
сируя предприятия промышлен
ности, строительства, транспор
та и связи, отметил на пресс-кон
ференции председатель прав
ления Промстройбанка Яков Ду-
бенецкий. 

В настоящий момент капитал бан
ка составляет триллион рублей, а 
активы превышают десять трилли
онов рублей. По этим показателям 
ПСБ входит в число двадцати са
мых крупных российских банков, а 
по показателям эффективности ра
боты - в первую десятку. Сумев 
адаптироваться к экономической 
ситуации в стране, банк прочно за
нимает первое место в группе бан
ков высшей категории надежности. 

«Труд». 

вали в открытом чемпионате Башкортоста
на, который проводился в Уфе. В этом пре
стижном турнире выступила мастер спорта 
Ирина Косарева. В весовой категории до 52 
кг Ирина одержала уверенную победу. 

Металлурги — 
на старт! 

В текущем месяце металлургов ожидают 
интересные спортивные мероприятия —пять 
спортивных турниров в плавательном бассей
не и легкоатлетическом манеже. С 17 по 27 
ноября пройдут соревнования по настольно
му теннису в зачет зимней спартакиады ОАО 
«ММК». А «сильные мира сего» соберутся 
вместе, чтобы мериться силушкой в споре по 
поднятию двухпудовой гири. 

Для любителей острых ощущений мероп
риятий также будет более чем достаточно. 
Пройдет в объединении ФиЗ «Магнит» от
крытое первенство теннисной школы, а с 18 
по 23 ноября сильнейшие боксеры Южного 
Урала соберутся на традиционный турнир 
памяти погибших в Афганистане. 

Подготовил Ю. КИРИЛЛОВ. 


